



佐々木大三郎 議員 (市民クラブ) 一問一答方式

遠野ふるさと公社の経営状況は

問.....

平成20年度以降の収支は大変厳しい。特に平成26年度は4千万円超の赤字であることから、改善策として「経営3カ年計画」が示されたが、その取り組み状況と成果は。

答.....

外部から招いた地域経営改革担当部長の指導のもと、現状の洗い

出しによる経営分析を行い、①風の丘の機能強化と情報発信、②ICT(情報通信技術)活用による案内力の向上、③関係機関との連携強化に取り組んだ。その結果、営業成果が徐々に表れるものの、観光客の減少傾向の影響が大きく、平成28年度の利用者総数は102万人で前年比90・2%、収入総額7億4千万円で前年比98・0%。それでも経

費削減策により収支は818万円の黒字となった。

問.....

遠野風の丘に(仮称)防災館を新築しなければならぬ理由は何か。

答.....

平常時にはバス利用者などの団体客の休憩と食事のできる機能とし、また災害時には道路利用者等の一時避難や情報発信施設として活用する。

問.....

結の市(イオン盛岡南店)は平成18年の開業以降11年間連続し



結の市 (イオン盛岡南店)

て赤字状態であるが、今後の存続について。

答.....

盛岡商圏から本市を訪れる観光客が多いことから、観光情報を発信する広告塔の役割を担うため今後も存続させたい。

外部環境に即した農業振興策は

よる影響は。

問.....

来年度から米の生産調整(減反)の廃止と、直接支払交付金7500円の廃止により農家収入は減収する。農家経営は更に厳しさを増すがその対策は。

答.....

JA花巻や県、農業再生協議会と協議を重ね、遠野の中山間地域農業に相応しい戦略を早急に打ち立てる。

問.....

新本庁舎の完成により農林畜産業に携わり市職員は、今までの分散配置から一ヶ所に集約された。このことに

答.....

職員数の減少に伴う合理化策であるが、職員間の組織の壁・制度の壁・意識の壁を取り払い、関係機関と一体となって仕事をするこにより結果を出したい。



菊池 美也 議員 (政和クラブ) 一問一答方式

高規格道路ネットワークの整備後を見据えて

問.....

岩手の復興・創生を図る上で大きな役割が期待される、東北横断自動車道釜石秋田線的全線開通が平成30年度に予定されている。横軸の東北横断道と、縦軸の国道340号線、国道107号線などが結節するハブ機能の特性を持つこととなる遠野は、これらを活かした広域的な物流拠点、観光拠点のまちづくり

答.....

東日本大震災では、東日本各地に甚大な被害をもたらした。国は、復興に向けたリーダーシッププロジェクトとして、釜石秋田線をおつてないスピードで建設している。さらに一般国道340号立丸峠工区は、県の復興支援道

への取り組みをさらにまい進しなければなら

ない。市長の考えは。

地理的、地勢的優位性を活かし、遠野の果たす役割をさらに明確にしていく。

問.....

ストロー現象のマイナス面が心配される。ピンチになるのか、チャンスとして活かすのか、大きく問われるところ。ストック効果をより大きなものとするための取り組み、及び今後の施策について考えを伺う。

答.....

遠野東工業団地の拡張整備を本格的に進める。

周辺の沿岸地域市町村を一つの広域圏と捉えると、人口規模は約20万人。工業団地整備を、遠野を含めた周辺市町村の人口減少に歯止めをかける契機としたい。

※ストロー現象：高速インフラがストローのような役割を果たし、地方の消費力を大都市が吸い上げてしまうこと

※ストック効果：整備された社会資本が機能することにより、整備直後から継続的に中長期にわたり得られる効果(安全・安心効果、生活の質の向上効果、生産性向上効果)

家族のニーズに応じた通学支援策を

問.....

特別支援学校の通学に際し、家庭が抱える負担は大きい。子育て家庭のさまざまな事情に応じた経済的・社会的支援を実現し、苦勞を一つひとつ取り払ってこそ、子育てするから遠野。通学負担軽減策を早急に講じるべきでは。

答.....

「いっぽいっぽの会」総会に出席し、保護者から現状を伺った。要望を受け、子育て総合支援課内で検討を重ね、「子育てするなら遠野推進本部」会議で議論を交わしている。保護者の切なる願いを形に見えるようにする。

※いっぽいっぽの会：特別な支援を必要とする子どもの保護者と本人、及びその支援者の会



残されるのは水だけ？ おいしい部分は吸い上げられる？